

MINISTERE DE L'INTERIEUR ET
DE LA SECURITE PUBLIQUE

DIRECTION DE C A B I N E T

REPUBLIQUE CENTRAFRICAINE
Unité - Dignité - Travail



**ALLOCUTION DE SON EXCELLENCE MONSIEUR LE MINISTRE DE LA
SECURITE LORS DE LA 74^e SESSION DU COMITE EXECUTIF DU HAUT-
COMMISSAIRE DES NATIONS-UNIES POUR LES REFUGIES A GENEVE
DU 09 AU 13 OCTOBRE 2023**

MADAME LA PRESIDENTE DE LA SEANCE

MONSIEUR LE HAUT-COMMISSAIRE DES NATIONS-UNIES POUR LES REFUGIES

EXCELLENCES MESDAMES ET MESSIEURS LES CHEFS DE DELEGATION DES PAYS ET GOUVERNEMENTS

EXCELLENCES MESDAMES ET MESSIEURS LES AMBASSADEURS ET CHEFS DES MISSIONS DIPLOMATIQUES CONSULAIRES

DISTINGUES INVITES EN VOS RANGS ET GRADES RESPECTIFS

TOUT PROTOCOLE RESPECTE

MESDAMES ET MESSIEURS

JE PRENDS LA PAROLE ICI AU NOM DE SON EXCELLENCE MONSIEUR FELIX MOLOUA, PREMIER MINISTRE, CHEF DU GOUVERNEMENT ET DU PROFESSEUR FAUSTIN ARCHANGE TOUDERA, PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE CENTRAFRICAINE, CHEF DE L'ETAT POUR REMERCIER D'ABORD LES ORGANISATEURS DE CETTE ASSISE POUR AVOIR ACCORDE LA PAROLE A NOTRE CHER ET BEAU PAYS LA REPUBLIQUE CENTRAFRICAINE.

LE GOUVERNEMENT CENTRAFRICAIN A L'HONNEUR DE REVENIR DEVANT CETTE AUGUSTE ASSEMBLEE EN VUE DE FAIRE MONTRE DES GRANDES REALISATIONS A L'ISSUE DE LA 73E SESSION QUI NOUS A REUNIS ICI L'ANNEE DERNIERE.

EN VUE DE GARANTIR L'ENVIRONNEMENT DE PROTECTION FAVORABLE ET L'ACCES A L'ASILE, J'AI MIS TRES RAPIDEMENT EN PLACE LA COORDINATION NATIONALE POUR LA PROTECTION DES REFUGIES EN OCTOBRE 2022. CETTE COORDINATION INCLUT DESORMAIS TOUS LES ACTEURS ET PARTENAIRES DU HCR POUR UNE MEILLEURE REPONSE COORDONNEE ET MULTISECTORIELLE.

AU NOM DU GOUVERNEMENT CENTRAFRICAIN, J'AI PRIS UN ARRETE LE 19 AOUT 2023 ACCORDANT LE BENEFICE DU STATUT DE REFUGIE AUX SOUDANAIS ARRIVES A AM-DAFOCK, BIRAO, NDELE, OUANDJAKOTTO. IL S'AGIT D'UN 3E ACTE INEDIT POUR MON PAYS APRES CEUX AYANT ACCORDE UN REGIME DE PROTECTION AUX SUD-

SOUDANAIS DE LA VILLE D'OBO ET DES CONGOLAIS RDC DE LA COMMUNE DE TOKO-KOTA OU LES BESOINS SONT PREOCCUPANTS.

LA MISSION GOUVERNEMENTALE QUE J'AI CONDUITE DU 3 AU 5 MAI 2023 ET EN JUIN 2023 AUX FRONTIERES SOUDANAISES ET TCHADIENNES A PERMIS DE SAUVER DES VIES ET D'INSTALLER UN SITE D'ACCUEIL ET DE REpondre AUX BESOINS D'ENVIRON 53.000 PERSONNES DERACINEES. LE PREMIER MINISTRE, CHEF DU GOUVERNEMENT A PROCEDE LE 6 SEPTEMBRE 2023 A LA REMISE DE LA CARTE D'IDENTITE DE REFUGIE A CES PERSONNES DERACINEES.

J'AI INSTRUIT A TRAVERS UN ACCORD LA PROTECTION DES DONNEES A CARACTERE PERSONNEL ET LA TENUE REGULIERE DES SESSIONS DES ORGANES DE DETERMINATION DU STATUT DE REFUGIE ET L'EXAMEN DE 700 NOUVELLES DEMANDES D'ASILE ET FAISANT DE MON PAYS UN MEILLEUR ELEVE DE LA PROTECTION INTERNATIONALE EN PLUS D'ENVIRON 100.000 PERSONNES SOUS ASILE EN RCA.

EN PLUS DE CES ACTIVITES, LA RCA MET EN CEUVRE LES STRATEGIES DE SOLUTIONS DURABLES AYANT FACILITE A CE JOUR LE RETOUR DES MILLIERS DE REFUGIES CENTRAFRICAINS ET L'INTEGRATION DES REFUGIES EN RCA. LES SOLUTIONS ONT FAIT L'OBJET DE LA DECLARATION DE YAOUNDE SIGNEE PAR 7 PAYS VOISINS DE LA RCA QUI VONT ENCORE SE RETOURNER D'ICI LA FIN DE CE MOIS A BANGUI EN VUE D'ACTIVER LA PLATE-FORME DE MISE EN CEUVRE DE CETTE DECLARATION.

LA RESTAURATION DE L'AUTORITE DE L'ETAT, LA MISE EN CEUVRE DE LA FEUILLE DE ROUTE DE LUANDA, LE PLAN DE RELEVEMENT ET DE DEVELOPPEMENT ET LA PROMULGATION DE LA NOUVELLE LOI REFERENDAIRE RENFORCE LES INSTITUTIONS DE MON PAYS EN VUE DE FAIRE FACE AUX BESOINS DES POPULATIONS.

CE VASTE CHANTIER NE PEUT ABOUTIR SANS LES MOYENS MULTIFORMES. C'EST L'OCCASION POUR LANCER UN APPEL A MOBILISATION DES FONDS POUR CETTE CAUSE HUMANITAIRE.

NOUS AVONS BESOIN DES MOYENS MULTIFORMES POUR UNE PROTECTION EFFICACE, UNE ASSISTANCE MUTISECTORIELLE ET LES SOLUTIONS CONCRETES. CES MOYENS VONT RENFORCER LES REALISATIONS EN VUE DE GARANTIR LA REINTEGRATION DES RAPATRIES ET L'INCLUSION SOCIO-ECONOMIQUE DES REFUGIES.

D'AILLEURS, D'ICI QUELQUES JOURS, NOUS ALLONS NOUS RETROUVER ICI A GENEVE POUR APPRECIER LE NIVEAU DE MISE EN CEUVRE DES ENGAGEMENTS DE CHACUN DE NOS GOUVERNEMENTS DANS LE CADRE DU FORUM MONDIAL SUR LES REFUGIES.

QU'IL ME SOIT ENFIN PERMIS DE PRESENTER LES SINCERES REMERCIEMENTS DE MON GOUVERNEMENT A L'UNHCR POUR L'ATTENTION SOUTENUE ACCORDEE A MON PAYS AINSI QU'A TOUS LES PAYS FRERES ET AMIS QUI NE CESSENT DE SOUTENIR LA CAUSE DE LA RCA.

VIVE LA COOPERATION HUMANITAIRE AGISSANTE !

JE VOUS REMERCIE !